

Reunión Internacional de Expertos sobre Peste en América Latina

Sistemas mundiales de Alerta y Respuesta bajo el RSI (2005)

Dr. Sylvain Aldighieri, OPS Washington DC

Epidemias y pandemias han moldeado nuestra historia y continúan haciéndolo. El Reglamento Sanitario Internacional (RSI) tiene el objetivo de: “prevenir la propagación internacional de enfermedades, proteger contra esa propagación, controlarla y darle una respuesta de salud pública proporcionada y restringida a los riesgos para la salud pública y evitando al mismo tiempo las interferencias innecesarias con el tráfico y el comercio internacionales”. El marco operacional del RSI se compone del Director General de la OMS, el punto de contacto del RSI OMS, el Centro Nacional de Enlace para el RSI y el Sistema de vigilancia y respuesta nacional incluidos Puntos de Entrada. El Sistema de Manejo de Eventos de la OMS (EMS en su sigla en inglés) utiliza información oficiales/formales de los Estados Partes, así como información extraoficial/informal de otras fuentes (después de ser verificada) para evaluación del riesgo y diseminación de la información, contando con el apoyo técnico en la respuesta a los eventos. La evaluación y notificación de eventos son basadas en un instrumento de decisión establecido por el RSI. La evaluación de riesgo de eventos de peste considera la localización geográfica del evento, la magnitud del brote y casos particulares de la peste neumónica.

Debido a los desafíos de la respuesta a los brotes en situación compleja y basada en el concepto que las instituciones no tiene todas las capacidades, la Red Mundial de Alerta y Respuesta ante Brotes, en inglés “Global Outbreak Alert and Response Network (GOARN)” fue establecida. Los objetivos del GOARN son juntar los socios para enforzar rápidamente los recursos globales en el problema, coordinar y apoyar la movilización de equipos inter-disciplinarios de repuesta a brotes y facilitar el acceso a los recursos, el intercambio de información y la transferencia de tecnología. El GOARN es el brazo armado del RSI para responder a potenciales emergencias de salud pública de importancia internacional; los socios GOARN han siempre respondidos a las solicitudes de apoyo de los países; personales con mucha experiencia han sido movilizados; y los mecanismos establecidos han asegurado el respeto de los intereses de Ministerios, Socios y de la OMS.